

НОВЫЕ ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

Российский статистический ежегодник

Сборник является наиболее полным ежегодным изданием Федеральной службы государственной статистики, отражающим явления и процессы, происходящие в экономической, социальной и политической жизни страны.

Открывает ежегодник информация об основных социально-экономических характеристиках Российской Федерации. В разделе «Государственное устройство Российской Федерации, общественные объединения и религиозные организации» публикуются сведения о работниках, занятых в органах государственной власти, других государственных органах и органах местного самоуправления. Приведена информация, характеризующая географические и климатические условия Российской Федерации, данные об окружающей среде и национальном богатстве.

Широко представлена информация о населении, его занятости и уровне благосостояния. Специальные разделы посвящены характеристике основных областей социальной сферы.

Приведенные в ежегоднике показатели системы национальных счетов характеризуют макроэкономические аспекты функционирования российской экономики. Один из разделов сборника содержит общую характеристику предприятий и организаций, информацию о малом предпринимательстве, деятельности организаций с участием иностранного капитала и приватизации.

Значительное место в сборнике отведено показателям, которые характеризуют положение в организациях отдельных видов экономической деятельности - сельского и лесного хозяйства, рыболовства и рыбоводства, строительства, транспорта и связи, в организациях, обслуживающих население. Публикуются сведения о деятельности организаций добывающих, обрабатывающих производств и производства и распределения электроэнергии, газа и воды. Представлены результаты конъюнктурных обследований деловой активности организаций. Публикуются данные о научном потенциале Российской Федерации, результатах научных разработок и инновационной деятельности. Приведены сведения о финансовом состоянии организаций, инвестициях, ценах и тарифах.

Один из разделов посвящен внешнеэкономической деятельности и включает информацию о платежном балансе Российской Федерации и внешней торговле. Заключительный раздел сборника представляет данные по международным сравнениям России с зарубежными странами, в том числе о паритетах покупательной способности валют (ППС).

Социально-экономические показатели в сборнике приводятся в разрезе видов экономической деятельности в соответствии с Общероссийским классификатором видов экономической деятельности (ОКВЭД) с учетом пересчетов данных по показателям, ранее опубликованным по отраслям экономики согласно действовавшему Общесоюзному классификатору отраслей народного хозяйства (ОКОНХ).

В ежегоднике представлены статистические данные о социально-экономическом положении республик, краев, областей, городов федерального значения, автономной области и автономных округов, позволяющие провести сопоставления и получить всестороннюю информацию о субъектах Российской Федерации.

Статистические данные приведены в основном за 1970, 1980, 1990, 1995, 2000-2009 гг. с учетом сопоставимости показателей.

Формат 20,0×30,0 см

Объем 816 с.

Приобрести издания и получить дополнительную информацию можно в

Информационно-издательском центре «Статистика России»

по адресу: 107450, Москва, ул. Мясницкая, д. 39; тел./факс: (495) 607-42-52; e-mail: shop@infostat.ru

Представительство в Санкт-Петербурге:

197376, Санкт-Петербург, ул. Профессора Попова, д. 39; тел./факс: (812) 235-83-08; e-mail: spb_infostat@mail.ru

<http://www.infostat.ru>

НОВЫЕ ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

Женщины и мужчины России

В сборнике представлены данные о численности женщин и мужчин, их возрастной структуре, ожидаемой продолжительности жизни, миграционных потоках, уровне образования, подготовке квалифицированных кадров и специалистов в учреждениях начального, среднего и высшего профессионального образования, о заболеваемости различными болезнями, занятости женщин и мужчин в экономике по видам экономической деятельности, в федеральных органах и органах субъектов Российской Федерации по ветвям власти, в органах местного самоуправления, а также об уровне заработной платы работников и другие сведения, характеризующие положение женщин и мужчин в России.

В сборник включены данные о женщинах и мужчинах по субъектам Российской Федерации.

*Формат 10,5×16,5 см
Объем 288 с.*

Охрана окружающей среды в России

В сборнике представлена информация, характеризующая состояние окружающей среды, наличие и использование природных ресурсов. Публикуются материалы по охране атмосферного воздуха, водных, земельных, лесных, охотничьих ресурсов, образованию и использованию отходов производства и потребления, особо охраняемым природным территориям федерального значения, сведения о затратах на охрану окружающей среды.

Статистические данные приведены в основном за 2000, 2005-2009 гг.

Многие показатели представлены по регионам Российской Федерации.

*Формат 14,5×21,0 см
Объем 304 с.*

Приобрести издания и получить дополнительную информацию можно в

Информационно-издательском центре «Статистика России»

по адресу: 107450, Москва, ул. Мясницкая, д. 39; тел./факс: (495) 607-42-52; e-mail: shop@infostat.ru

Представительство в Санкт-Петербурге:

197376, Санкт-Петербург, ул. Профессора Попова, д. 39; тел./факс: (812) 235-83-08; e-mail: spb_infostat@mail.ru

<http://www.infostat.ru>

Сдано в набор 11.01.2011 г.

Бумага офсетная

Заказ № 231

Подписано в печать 02.02.2011 г.

Печать офсетная

Тираж 1850

Формат 60 x 90^{1/8}

Объем 11 п.л.

Цена договорная

Отпечатано в ООО «Красногорская типография»
143400, г. Красногорск, Коммунальный кв., д. 2



ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

2/2011

ISSN 0320-8168

**Научно-
информационный журнал**
Издается с января 1919 г.
(до 1994 г. выходил
под названием
«Вестник статистики»)

Учредитель
Федеральная служба
государственной статистики
Главный редактор
Б.Т. Рябушкин
**Заместитель
главного редактора**
В.П. Шулаков

Редакционная коллегия:
И.К. Беляевский,
В.П. Божко,
Л.М. Гохберг,
И.И. Елисеева,
М.Р. Ефимова,
А.П. Зинченко,
Ю.Н. Иванов,
С.Д. Ильенкова,
А.Л. Кевеш,
А.А. Кисельников,
В.М. Симчера,
А.Е. Суринов,
Г.И. Чудилин,
А.Ю. Шевяков

Редакция:

Ведущий научный редактор
В.А. Будыкина
Помощник

главного редактора
С.В. Бородина
Компьютерная верстка:
Л.П. Соколова,
А.Н. Шулакова

Адрес: 107450, Москва,
ул. Мясницкая, 39, стр. 1

Телефон: 607-48-90
Телефакс: 607-48-82

E-mail: voprstat@mtu-net.ru
<http://www.infostat.ru>

Позиция Учредителя
и Редакции
необязательно совпадает
с мнением авторов

Перепечатка материа-
лов только по согла-
сованию с Редакцией

Журнал зарегистрирован в
Комитете Российской
Федерации по печати
Регистрационный
номер 012312

В НОМЕРЕ:

ОРГАНИЗАЦИОННО-МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

- Доклад Комиссии по оценке экономических результатов и социального прогресса..... 3

ВОПРОСЫ МЕТОДОЛОГИИ

- СНС и матричные формы предоставления статистических данных в практике макроэкономического анализа и прогнозирования.
Б.А. Замараев, А.Г. Назарова..... 42
- Методологические подходы к оценке запасов топливно-энергетических полезных ископаемых с позиций статистики. **И.П. Мамай**..... 56
- Некоторые предложения в области статистического учета трудовой миграции. **М.Л. Лифшиц**..... 62

В ПОРЯДКЕ ОБСУЖДЕНИЯ

- Статистика и власть в современной России. **М.В. Карманов**..... 66

ФАКТЫ, ОЦЕНКИ, ПРОГНОЗЫ

- Проблемы оценки влияния цен сельскохозяйственной продукции и факторов их изменения на инфляцию. **Ю.М. Акаткин**..... 70
- Экономико-статистический анализ затрат в зерновом подкомплексе Самарской области. **Г.И. Чудилин, Т.П. Соколова, Т.Н. Бугровская**.. 76

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- О возникновении и становлении статистической отчетности в Калмыцкой степи. **Н.А. Эльдяева, Е.С. Джамбирова**..... 80
- Как проводились переписи населения в Поморье (хронология, анализ, особенности). **Т.Ф. Мельник**..... 83

CONTENTS

ORGANIZATIONAL AND METHODOLOGICAL QUESTIONS OF THE STATE STATISTICS DEVELOPMENT

- ◆ Report by the Commission on the measurement of economic performance and social progress..... 3

QUESTIONS OF METHODOLOGY

- ◆ SNA and matrix form of statistical data presentation for macroeconomic analysis and forecasts practice. **B.A. Zamaraev, A.G. Nazarova**..... 42
- ◆ Methodological approach to estimate fuel and energy mineral resources from statistical position **I.P. Mamiy**..... 56
- ◆ Some proposals in the field of labour migration statistical accounting.
M.L. Lifshits..... 62

IN THE COURSE OF DISCUSSIONS

- ◆ Statistics and governance in the modern Russia. **M.V. Karmanov**..... 66

FACTS, ESTIMATES, FORECASTS

- ◆ Problems to assess the influence of agricultural production prices and factors of their changes on inflation. **Yu.M. Akatkin**..... 70
- ◆ Economic and statistical analysis of grain sub-complex costs in Samara region.
G.I. Chudilin, T.P. Sokolova, T.N. Bugrovskaya..... 76

PAGES OF HISTORY

- ◆ Emergency and establishment of statistical reporting in the Kalmyk steppe.
N.A. El'dyaeva, E.S. Dzhambinova..... 80
- ◆ How population censuses were conducted in the Pomorie (*chronology, analysis, particularities*). **T.F. Mel'nik**..... 83

Редакция не имеет возможности вступать с читателями и авторами в переписку, рецензировать и возвращать не заказанные ею материалы.

ABSTRACTS

ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ, 2011, № 2

ORGANIZATIONAL AND METHODOLOGICAL QUESTIONS OF THE STATE STATISTICS DEVELOPMENT

***Report by the Commission on the measurement of economic performance and social progress:
Chapter 2. Quality of Life***

Keywords: Methods of quality of life measurement, subjective welfare, concept of disposal opportunities, economic approaches, theory of welfare and fair distribution, characteristics of quality of life.

Characteristics of the organization and methodology of quality of life measurement in modern world statistical practice are given in this chapter of the Commission's Report on the measurement of economic performance and social progress based on formulated approaches (subjective welfare, disposal opportunities, economic approaches taken from the theory of welfare and fair distribution theory).

QUESTIONS OF METHODOLOGY

B.A. Zamaraev, A.G. Nazarova «SNA and matrix form of statistical data presentation for macroeconomic analysis and forecasts practice»

Keywords: macroeconomic analysis, SNA, matrix tables of national accounting, international standards harmonizing.

The article represents a comprehensive review of existing approaches to the compilation of statistical data in matrix forms. Practical experience of a number of countries, which have implemented such matrix in the framework of national accounting is considered. Special attention is paid to the system of international statistical standards updating and harmonization.

I.P. Mamiy «Methodological approach to estimate fuel and energy mineral resources from statistical position»

Keywords: fuel and energy resources, institutional statistics, classification of mineral reserves, confidentiality, international accounting standards, indicators of reserves, UN framework classification.

The new Classification of Resources and forecast fuel and energy mineral resources will be introduced in Russia in 2012 and replace «Temporary classification» of 2001. This new document will integrate three characteristics: exploration maturity, the extent of commercial development and economic effectiveness of different reserves. The introduction of the new classification, which in general is harmonized with international recommendations, can not optimize problems of the entire geological and statistical information system because of a number of unsolved questions connected with the correspondent legislation acts. The article analyzes various classifications particularities of fuel and energy resources, suggests new methodological approaches and proves the necessity of institutional adjustments in the collection, storage and use of statistical information on fuel and energy reserves.

M.L. Lifshits «Some proposals in the field of labour migration statistical accounting»

Keywords: labour migration, internal migration, international migrants.

Statistical accounting of labour migration in Russia is analyzed in the article. For three considered categories of migrants (citizens of Russia working abroad, citizens of other countries working in Russia, internal labour migrants) have their own specific omissions in statistical data and respectively opportunities to eliminate them.

IN THE COURSE OF DISCUSSIONS

M.V. Karmanov «Statistics and governance in the modern Russia»

Keywords: statistics, governance, state authorities, social and economic statistics, political statistics, statistics in the system of state authority, problems of state authorities and statistics interrelations.

In the framework of current work Federal State Statistics Service and its territorial offices pay a exclusive great attention to the confidence in statistics and are trying to raise the status of national statistics and its right positioning in the country management system. That is why the analysis of various aspects and common points of the relationship between statistics and state authorities are of scientific and practical interest. This article presents an attempt to comprehend current practice and assess how the state authorities use statistical information to make managerial decisions.

FACTS, ESTIMATES, FORECASTS

Yu.M. Akatkin «Problems to access the influence of agricultural production prices and factors of their changes on inflation»

Keywords: inflation process indicators, prices indices of agricultural production, inflationary input of agricultural producers, information database for calculations of agricultural production movement from producer to consumer.

The necessity of economic and statistical analysis of price change factors throughout the supply chain from agricultural producer (taking into account the per-element structure of prices for agricultural raw materials) to final consumption of food products are justified in this article. The information database of Rosstat and the need of its reorganization are analyzed. Author proposes to implement in practice of statistical observations a unified nomenclature of commodities at every stage of movements of agricultural production.

G.I. Chudilin, T.P. Sokolova, T.N. Bugrovskaya «Economic and statistical analysis of grain sub-complex costs in Samara region»

Keywords: costs on grain production, cereal crops yield, cost structure per one hectare of grain crops.

The paper considers some methodological issues of economic and statistical analysis of costs for grain sub-complex of Samara region. The analysis shows that the additional investments in grain sub-complex do not lead to additional yield that, according to the authors, also proves an inefficient cost structure.

Information on authors

Zamaraev B.A. - Doctor Nauk, Economics; Head, Division of Financial Flows Forecasting, Department of Macroeconomic Forecasting, Ministry of Economic Development of the Russian Federation.

Nazarova A.G. - Kandidat Nauk, Economics; Leading Adviser, Division of Financial Flows Forecasting, Department of Macroeconomic Forecasting, Ministry of Economic Development of the Russian Federation.

Mamiv I.P. - Kandidat Nauk, Economics; Docent, Department of Economics, Lomonosov Moscow State University.

Lifshits M.L. - Researcher, Institute of Macroeconomic Research.

Karmanov M.V. - Doctor Nauk, Economics; Professor, Head, Department of Social and Economic Statistics, Moscow State University of Economics, Statistics and Informatics (MESI).

Akatkin Yu.M. - Kandidat Nauk, Economics; Open Joint-Stock Company «Rostelecom», Deputy Director of Project «Electronic Government».

Chudilin G.I. - Kandidat Nauk, Economics; Professor, Head of University Department, Economy and Organization of Agricultural Production Department, Samara state University of Economics; Head of Rosstat territorial statistical office for Samara region.

Sokolova T.P. - Kandidat Nauk, Economics; Professor, Samara state University of Economics.

Bugrovskaya T.N. - Post-graduate student, Samara state University of Economics.